

Carta al director

Distinguido alumni

El 18 de marzo de 2024, en el aula magna de la Facultad de Farmacia de Granada, en presencia del decano Manuel Sánchez Polo y el Teniente General del Madoc José Manuel de la Esperanza y Martín-Pinillos fue honrado como «Distinguido *alumni UGR*» el General de División Farmacéutico Juan José Sánchez Ramos.

Nació en Antequera (Málaga) el 15 de abril de 1959. Es hijo de Juan Sánchez Ruiz, de profesión carpintero, y de Dolores Ramos Henares, ambos naturales de Antequera. En 1984 contrajo matrimonio con la también antequerana María Rosario Rico García, auxiliar administrativo, fruto del cual nacieron sus hijos María Rosa y Juan José.

Estudio el Bachillerato en el I.E.S. «Pedro Espinosa» de Antequera y la licenciatura en Farmacia en la Universidad de Granada, que finalizó en 1981 con nueve matrículas de honor, nueve sobresalientes, siete notables y un aprobado. Un año después obtuvo el grado en Farmacia con la calificación de sobresaliente por la tesina titulada *Estudio de distintas actividades enzimáticas durante el ciclo de desarrollo de Myxococcus xanthus MD1 y MD2*, realizada en el Departamento de Microbiología donde llevaba cuatro años de alumno interno. En 1994 se licenció en Ciencia y Tecnología de los Alimentos por la Universidad de Córdoba, con cuatro matrículas de honor, ocho sobresalientes, trece notables y un aprobado.

Es farmacéutico especialista en Análisis Clínicos, en Farmacia Industrial y Galénica, y en Análisis de Medicamentos. En 2004 obtuvo el Diploma de Estudios Avanzados en el programa de doctorado «Sociedad y Seguridad: una visión integradora» del Mando de Adiestramiento y Doctrina y la Universidad de Granada, trabajando sobre bioterrorismo.

En 1981 consiguió una plaza de Farmacéutico Interno Residente, no pudiendo tomar posesión de la misma por no tener cumplido el servicio militar, entonces obligatorio. Un año después consiguió el número tres en las oposiciones a Farmacia Militar.

Tras ingresar en las Fuerzas Armadas obtuvo el empleo de Teniente Farmacéutico en 1983. Ha desarrollado gran parte de su carrera profesional en la industria farmacéutica militar, en el Centro Militar de Farmacia de la Defensa, desarrollando una intensa actividad en I+D+i en el ámbito de la Tecnología Farmacéutica y la Defensa contra agentes nucleares, biológicos y químicos (NBQ). Es autor de la patente de invención del autoinyectable producido por el Ministerio de Defensa, desde 1991, para la administración parenteral de antídotos contra agentes NBQ. Es miembro del equipo responsable del diseño, construcción y puesta en marcha del nuevo Centro Militar de Farmacia en Colmenar Viejo (Madrid), único laboratorio fabricante de medicamentos de la Administración General del Estado, y centro de referencia en la producción de medicamentos por causas excepcionales relacionadas con la salud, del que fue subdirector.

Ha participado en la misión ISAF Afganistán, como analista clínico en el hospital ROLE2 de Herat (Afganistán), en los años 2006, 2008, 2010 y 2012. Ha sido representante nacional en reuniones internacionales sobre Defensa NBQ.

De 1983 a 1987 fue profesor titular de la asignatura Prácticas de los Programas de Formación de Alumnos de la Escala Básica de Suboficiales, del Instituto Politécnico Número 2 del Ejército de Tierra (Ca-

latayud–Zaragoza). Es autor de numerosas publicaciones en revistas científicas y comunicaciones a congresos que han recibido distintos premios.

Tiene concedidas la Gran Cruz, Cruz, Placa y Encomienda de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, así como la Gran Cruz al Mérito Militar, cuatro Cruces al Mérito Militar con distintivo blanco, medalla a la Operación Balmis, y una medalla OTAN no–artículo 5 ISAF. Está en posesión de la Medalla de Oro de la Real Academia Nacional de Farmacia, la Medalla de Oro de la Academia de Farmacia «Santa María de España» de la Región de Murcia, y la Medalla de Plata del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid.

En 2017 ascendió al empleo de General de Brigada Farmacéutico y fue nombrado Subinspector General de Apoyo y Ordenación Farmacéutica, cargo que ocupó hasta el año 2021. Este año fue nombrado en comisión de servicio Inspector General de Sanidad de la Defensa, primer farmacéutico que ocupa este cargo, siendo ascendido a General de División Farmacéutico.

Toda una vida ejemplar y brillante trayectoria profesional al servicio de las Fuerzas Armadas Españolas, inspirada en la humildad, el esfuerzo y la constancia; virtudes que junto a la vocación de servicio y la satisfacción del deber cumplido definen la personalidad de Juan José Sánchez Ramos.

Las muchas responsabilidades asumidas no le han despojado de la devoción que siente por su Antequera natal y a pesar de la distancia, en 2014, como Hermano Mayor del Trono del Señor de la Salud y de las Aguas pregonó en la Iglesia de San Pedro la Semana Santa antequerana.

José Antonio García López